



(English version below)

An der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Tübingen ist zum 01.10.2025 die **Professur (W 3) für Philosophische Grundfragen der Theologie (w/m/d)** zu besetzen.

Die Aufgabe der Professur besteht darin, die für das Studium der Theologie erforderlichen philosophischen Grundfragen zu erforschen und zu vermitteln. Bewerberinnen / Bewerber sollen eine philosophische Qualifikation aufweisen und die Breite des Fachs in Forschung und Lehre mit einer hinreichend großen Nähe zur Theologie vertreten.

Systematische Forschungsschwerpunkte sollen eine interdisziplinäre Anschlussfähigkeit an aktuelle Debatten und gesellschaftliche Herausforderungen erkennen lassen. Erwünscht ist ein Forschungsschwerpunkt in der Philosophie der Neuzeit, des 20./21. Jahrhunderts oder des Mittelalters sowie die Bereitschaft der Bewerberin / des Bewerbers, zum Forschungsumfeld des Tübinger „Augustinus-Zentrums“ beizutragen.

In der Lehre ist sowohl Philosophiegeschichte als auch Philosophische Systematik zu vermitteln.

Einstellungsvoraussetzungen sind die Habilitation oder gleichwertige wissenschaftliche Leistungen im Fach „Philosophische Grundfragen der Theologie“ oder in der Philosophie, sowie eine theologische Qualifikation oder eine thematische Nähe zur Theologie und nachgewiesene didaktische Eignung.

Die Universität Tübingen setzt sich für Chancengleichheit, Diversität und Inklusion ein. Zur Erhöhung des Anteils von Frauen in Forschung und Lehre bitten wir qualifizierte Wissenschaftlerinnen nachdrücklich um ihre Bewerbung. Qualifizierte internationale Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler sind ausdrücklich aufgefordert, sich zu bewerben.

Schwerbehinderte Menschen werden bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt.

Bewerbungen mit den üblichen Unterlagen (Lebenslauf und Darstellung des wissenschaftlichen Werdegangs, Kopien von Urkunden, Verzeichnis der Publikationen, Verzeichnis der Lehrerfahrung und der didaktischen Aus- und Fortbildung, Übersicht über die Forschungsschwerpunkte, fünf einschlägige Publikationen, darunter die Qualifikationsschrift[en]) sind bis zum 01.10.2024 zu richten an das Dekanat der Katholisch-Theologischen Fakultät, Liebermeisterstr. 12, D-72076 Tübingen, und zwar in digitaler Form an

u02-info@uni-tuebingen.de.

Rückfragen können an diese Adresse gerichtet werden.



The Faculty of Catholic Theology at the University of Tübingen is seeking a

Professor (W 3) of Philosophical Principles of Theology

to begin in October 2025.

The holder of this professorship will be responsible for research in and the teaching of the fundamental philosophical questions required for the study of theology. Applicants should have a qualification in philosophy and represent the breadth of the subject in research and teaching with sufficient proximity to theology.

Areas of concentration should demonstrate an interdisciplinary ability to connect with current debates and social challenges. An area of specialization in modern philosophy, contemporary philosophy, or medieval philosophy is desirable, as is the applicant's willingness to contribute to the research of the Tübingen Center for Augustinian Studies.

The professor will be expected to teach both the history of philosophy and philosophical systematics.

Candidates are required to have a habilitation or comparable academic achievements in philosophy, a theological qualification or a thematic proximity to theology, and a proven teaching record.

The University of Tübingen is committed to equal opportunity, diversity and inclusion. Female scientists, in particular, are explicitly invited to apply, as are applicants from outside Germany.

Applications from equally qualified candidates with disabilities will be given preference.

General information on professorships, hiring processes, and the German academic system can be found here: <https://uni-tuebingen.de/en/213700>

The following documents are required: curriculum vitae and description of academic career, copies of degree certificates, list of publications, list of teaching experience, didactic training, and advanced professional training, overview of research interests, and five relevant publications, including the works that qualify the candidate for the position. Applications should be sent in electronic form to the Dean's Office of the Faculty of Catholic Theology, Liebermeisterstr. 12, D-72076 Tübingen, at

u02-info@uni-tuebingen.de

by 01.10.2024. Enquiries may also be directed to this address.